

EL CORREO CARTAGENERO.

PRECIOS. Al mes en esta ciudad llevado á domicilio, 10 rs., tres meses 27 rs.—En cualquiera de los pueblos de este partido, franco de porte, tres meses 30 rs.—Se suscribe en la redaccion y casa del editor D. Liberato Montells, calle Mayor, número 26, esquina á la de Medieras.

ANUNCIOS. Dos cuartos línea para los suscritores y cuatro para los que no lo sean.—Los comunicados se hacen á precios convencionales.—No se admite correspondencia que no venga franca de porte.

SE PUBLICA UNA HORA DESPUES DE LA LLEGADA DEL CORREO DE MADRID.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente artículo que publica el *Agente industrial minero*, sobre uno de los más importantes descubrimientos de la época.

«Entre las grandes medallas de honor adjudicadas á las invenciones extraordinarias por el Jurado de la Exposición universal de París, ninguna ha sido más justamente concedida, que la que ha obtenido Mr. Goodyear, ciudadano de los Estados Unidos de América, inventor de esa cosa admirable que se llama cautchouc vulcanizado. Si en efecto se quiere cualquiera tomar el trabajo de examinar las mil y mil transformaciones y metamorfosis de esta nueva sustancia, podrá fácilmente convencerse de que los resultados de este importante descubrimiento parecen no tener límites.

Trescientos diferentes artículos han sido es-puestos, llenando en el palacio de los Campos Eliseos, un espacio de 200 pies. Había allí buques de salvamento, tiendas, pontones, muebles de todas clases, y después en los estantes una numerosa cantidad de objetos que hasta ahora eran de ballena, de marfil, de cuerno, de cuero, de nácar, de concha y de metal. El cautchouc ha destronado todas las sustancias conocidas antes de él, y este advenedizo de la ciencia moderna, se instala hoy bajo todas las formas y se apropia á todos los usos. Cajas de fantasía, instrumentos de óptica, de música, de matemáticas, hidráulicas, de cirugía, mangos para cuchillos, botones, bastones, látigos, paraguas, sombrillas, y hasta utensilios de cocina. Entre todos estos objetos debe señalarse un libro escrito por el inventor sobre la vulcanización del Cautchouc, impreso en papel de cautchouc y encuadernado con cautchouc. He aquí al trapo que servía para hacer el papel fuertemente amenazado, y demostrado que hay razón para decir que el cautchouc es ya una sustancia verdaderamente universal.

Si todos los artículos de que hemos hablado estuviesen solamente apropiados al uso á que se les destina, el resultado obtenido sería ya importante: mas es preciso, añadir que el cautchouc endurecido no es solamente superior como sólido, como resistente á la acción de la temperatura de los diferentes países á la materia que reemplaza, sino que además permite también dar los artículos á un precio muy inferior. Solidez y economía: he aquí dos preciosas cualidades.

No hay en efecto sustancia que tenga la misma flexibilidad, la misma elasticidad, la misma fuerza. El público conoce ya una gran parte de los objetos confeccionados en cautchouc vulcanizado, pero hay todavía algunos á cuyo uso no está aun habituado. En el salón mismo donde se elevaba el trono, el día de la distribución de las medallas, había mientras duró la exposición un estante en forma de un pequeño salón, el cual estaba lleno de toda clase de objetos extraños en cautchouc: tapices, papel de fumar, escritorios con pluma, lapiz, rascador, cortapluma, regla, arenillero, tintero, papel, candelero, todo esto era de cautchouc, lo mismo que los muebles, los espejos y que los cuadros colgados de las paredes.

Se veían igualmente en un compartimiento de vidrio, dentaduras artificiales montadas sobre

objetos en que la nueva sustancia reemplazaba al oro, la plata, el bronce y otros metales.

El inventor del cautchouc ha, pues, completamente su descubrimiento, y preciso es reconocerlo haciendo una revolución que aprovechará sobre todo á las clases de que es preciso ocuparse siempre con más anhelo; de las clases necesitadas, pues que uno de los más importantes resultados de la invención es los bajos precios.»

A A...

Mírame hermosa niña
Solo un instante,
Que con tus lindos ojos
Quiero embriagarme.
Pues son tan bellos
Que solo por mirarlos
Perdiera el cielo.

Tienen tan dulce encanto
Linda morena,
Y siéntan á tu rostro
De tal manera.
Que al sol eclipsan
Cuando están animados
De tu sonrisa.

Al ver tu lunar bello,
Tu linda boca,
Tus expresivos ojos
Y gracia toda,
Se siente niña
Un magnético encanto
Ay! que fascina.

Y viendo el lindo hollito
De tu megilla,
¿Quién amor y entusiasmo
No sentiría?
Pidiendo al cielo
Que le enterrase en uno
De esos holluelos!

Mírame niña hermosa
Solo un instante,
Aun cuando tu mirada
De amor me mate.
Que en esta vida
Después de haberte visto
Nada me inspira.

Y siempre que dichoso
Antes consiga
Una leve mirada
Y una sonrisa.
Mátame luego
Que entonces, de seguro
Me voy al cielo.

BORRASCÁ.

Segun hemos tenido ocasion de observar, con los escombros que se traen de la Glorieta de S. Francisco, no se re-

llenará el terraplen de la salida de la puerta de S. José, ó sea el principio del nuevo camino de las herrerías. La Iglesia del que fué convento de la Merced y el antiguo cuartel de brigadas, se darán la enhorabuena.

Hay disposiciones que como hijas del capricho, deben desaparecer, cuando cesa en el mando la persona que las dictó. En este caso creemos que se halla la de hacer que los vendedores de hortalizas, sustituyan personalmente á sus caballerías. Cuando se permite su uso á los que venden paja, caña, vino, vinagre, leña, greda y mil otros artículos ¿Porque han de ser de peor condición los hortaliceros? En Madrid mismo, Corte de nuestros Reyes, vemos al humilde jumento transportar por las calles de la coronada villa los productos de las huertas de Fuencarral, Aranjuez y otras inmediatas. Rogamos á la autoridad que alce esa prohibición que hasta se opone á los sentimientos humanitarios que quiere monopolizar este siglo, que no sabemos porque han dado en llamar de ilustración.

Aunque muchas veces nos hemos ocupado del mal estado de la cárcel y no hemos visto que nuestras palabras hayan producido resultados; no por eso dejaremos de clamar con repeticion en nombre de la humanidad y de la justicia, para que se mejore la condicion de los que tienen la desgracia de ocuparle.

El año de 1856 sigue las huellas de su predecesor. Hasta la temperatura no nos abandona. Las lluvias se suceden, los campos presentan un risueño porvenir. Quiera el cielo que los Labradores logren ver entrojados sus granos; porque en este serenísimo Reyno de Murcia, acontecer suele, que hay de sobra en los primeros meses, el agua que falta después, para sazonar los frutos de la tierra.

No podemos afinar con la causa de que en esta Provincia se camine tan lentamente en la venta de los bienes desamortizados por la Ley de 1.º de Mayo último.

Ya han comenzado los trabajos para el establecimiento de una casa baños en el huerto del ex-convento del Carmen. Creemos que la persona que ha concebido el pensamiento, lo realizara con arreglo al gusto y adelantos de la época, y que muy pronto podrá contar Cartagena con un establecimiento que reclama con urgencia su vecindario.

ANUNCIOS.

Hay de venta una casa calle D. Roque número 21, otra, calle Nueva número 7, y dos, en Santa Lucia. Se admiten proposiciones pa-

ra remitirlas á la decision del dueño, nunca obligatorias. La persona que guste verlas y enterarse del aprecio, podrá dirigirse á D. Manuel Castro Espin, calle S. Cristobal la corta número 20.

Jarabe de Kalbeyna
contra las Lombrices.

Las lombrices atacan comunmente, á los niños, que muy pocos se libran de su morbífica influencia, y puede asegurarse que muchos perecen antes de llegar á la edad de doce años: esta enfermedad venenosa cuyas dolencias se desprecian ó se miran con des-cuido, deben llamar la atencion de los padres de familia, para que se apresuren á propinar á sus tiernos infantes, los medicamentos que extinguen las lombrices y dan salida al material que alimenta á estos parásitos.

El Jarabe vegetal de Kalbeyna constituye un agente medicinal, que ha dado por espacio de muchos años de su uso en la América occidental, grandes servicios á la terapéutica de los niños; pues siendo una medicina muy grata, ella ha sido siempre preferida á otros compuestos por vermífugos que se conocen en el dia. Precio 8 rs. frasco con prospecto.

Enolaturó Regenerativo y depurativo de la sangre.

Este medicamento tiene la singular propiedad de purificar la sangre de todos los malos humores que pueda contener, por consiguiente cura las enfermedades siguientes: en particular los herpes, las almorranas, la sordera, las erupciones de la piel, las manchas escorbúticas con venéreo, el reumatismo, los dolores de los huesos, el flujo blanco, la hidropesía, las enfermedades de los ojos, las manchas cobrizas, la sarna gática, las escrófulas, la gonorrea, las llagas en las piernas y garganta; y en general todos los padecimientos que esten sostenidos por un mal vicio que haya tomado la sangre: Precio 20 rs. botella.

Despacho en Cartagena, Botica del Licenciado Lamparero, calle de S. Roque número 12, además en este establecimiento se espenden varios preparados del Dr. Padró á los mismos precios que en su establecimiento de Barcelona. (E. 1.)

TEATRO.

BALLE DE MASCARAS.

Para hoy 13 de Enero de 1856, dará principio á las 10 de la noche.—Entrada 4 rs.

ADVERTENCIA.

Entre las erratas que contiene el primer artículo de nuestro número anterior es la más importante la siguiente.

En la primer columna línea 37 donde dice de este modo los jueces de paz lease—De otro modo los Jueces de paz.

Imp. de Liberato Montells.

Liberato Montells

